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TOP 1 Formales und Begrüßung
Da die Vollversammlung ordnungsgemäß nach §10 Abs. 1 einberufen wurde, ist diese
beschlussfähig.

a) Festlegung der Protokollführung

Max wird vom FSR als Protokollführung vorgeschlagen. Es gibt weitere Vorschläge,
jedoch werden diese von den Vorgeschlagenden abgelehnt.

Abstimmung: Maximilian Moczarski wird als Protokollführung festgelegt.
Ergebnis: 30 dafür - 1 dagegen - 0 Enthaltungen

b) Festlegung der Versammlungsleitung und Wahlleitung

Als Versammlungsleitung schlägt der FSR Noah Eichhorn vor. Es gibt keine weite-
ren Vorschläge.

Abstimmung: Noah Eichhorn wird als Versammlungsleitung festgelegt.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Als Wahlleitung schlägt der FSR Günther vor. Es gibt keine weiteren Vorschlä-
ge.

Abstimmung: Günther Heemann wird als Wahlleitung festgelegt.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

c) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen.
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TOP 2 Bericht aus dem Fachschaftsrat
Zu Anfang stellt Noah den Fachschaftsrat des Wintersemesters 2023/24 vor.

• Kevin Bouten

• Kira Burmester

• Noah Eichhorn

• Lilly Engbrecht

• Pascal Hollekamp

• Alexander Kazatsky

• Philipp Kräling

• Jasmina Mark

• Leon Machunze

• Amanda Mischo

• Maximilian Moczarski

• Wiktoria Pestka

• Lars Petersen

• Jaron Schönwitz

• Hanna Schulteis

Danach stellt Noah die Ämter vor.

Amt Verantwortliche(r)

Sprecher/in Noah Eichorn
Jaron Schönwitz (stellv.)

Finanzreferent Leon Machunze

Kassenwarte Amanda Mischo (Kassenwartin)
Maximilian Moczarski (Barkassenwart)

IT-Beauftragte Lilly Engbrecht

Nach der Vorstellung der Ämter, präsentiert Noah die Arbeitskreise die es in diesem
Semester gegeben hat.
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Arbeitskreis AK Leitung(en)

TP/EP Quizabend Cederik Krebs

Rasensprenger Jaron Schönwitz, Frederike Menn

Pinkes Pony (Patrick war dagegen) Jaron Schönwitz, Pascal Hollekamp

Physik Party Leon Machunze, Lilly Engbrecht

N-Koop Jaron Schönwitz, Lilly Engbrecht

jDPG Leon Machunze, Wiktoria Pestka

Jarons geiler Studiraum aka AK Spieleabend Jaron Schönwitz, Kira Burmester

FS an Schulen Wiktoria Pestka, Philipp Kräling

Erstifahrt Leon Machunze, Lilly Engbrecht

Weihnachtsfeier Lilly Engbrecht, Günther

Merch Amanda Mischo, Jaron Schönwitz

S.E.N.F Lilly Engbrecht, Günther

Bier, Brötchung & Barbecue Noah Eichhorn

Alienficker Kevin Bouten, Maximilian Moczarski

Liebe für Physiker Noah Eichhorn, Kira Burmester

Klausurtagung Philipp Kräling, Maximilian Moczarski

Lerngruppenleitung Noah Eichhorn, Lilly Engbrecht

Dozierendenpreis Lilly Engbrecht, Leon Machunze

ESE Noah Eichhorn, Leon Machunze

Danach berichtet Noah von Veranstaltungen die dieses Semester stattgefunden ha-
ben.

• Nikolausaktion

– Der Nikolaus und das Weihnachtswalross sind wieder durch die Uni gezo-
gen und haben Schokonikoläuse verteilt. Wir bedanken uns für die Teil-
nahme. :)

• Weihnachtsfeier

– Es gab Probleme mit der Security, die konnten aber soweit geregelt wer-
den, dass die Weihnachtsfeier stattfinden konnte.

– Es wurde (natürlich) Doppelkopf gespielt.

– Lennarts Band war toll. Danke für eure Unterstützung!

• FusioN Party

– War am 26.01.2024
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– In Zusammenarbeit mit den Fachschaften

∗ Biologie
∗ Chemie
∗ ETIT
∗ Geographie

• Klassiker

– Spieleabende

– Doppelkopftunier

– PnP Abende

• Sportaktionen
In der Vorlesungsfreien Zeit wurde Sport gemacht. Es gab

– Volleyball

– Badminton

– Völkerball

– Wandern

• Aktionen mit Bier

– Flunkyballtunier am 03.04.2024

– Manchmal Flunkyball/Rage Cage/Bierpong parallel zum Spieleabend

• Aufräumen

– Es kommt öfter als man möchte

– Nach dem Aufräumen, wird man aber mit einem deutlich schöneren FR
belohnt

• Saturday Morning Physics

– An diversen Samstagen im WiSe

– Lehrvortrag in der Pauluskirche

– Wir backen Waffeln, kochen Kaffee

– Manchmal kriegen wir Schenkungen :)

Nun macht Noah auf unsere Scoial-Media Präsenz aufmerksam. Wir haben

• eine Whatsapp Community,

• einen Instagram Account,

• eine Telegram Community

• unsere Website,

• und einen Moodlekurs.
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Wir danken Hanna für das erstellen unserer Instagramposts im letzten Semester.

Noah geht auch auf die Arbeitsaufträge ein, welche dem Rat von der Vollversamm-
lung des Wintersemesters 2023/24 mit auf den Weg gegeben wurden.

• Beschlussbuch
Jaron hat das Beschlussbuch erstellt und stellt einige interessante Beschlüsse
aus der Vergangenheit vor.

– Listenwerbung für StuPawahlen dürfen in unseren Studiräumen hängen.
Stände erlauben wir dagegen nicht.

– Der Rat macht höchstens auf neutrale Weise auf die StuPawahlen auf-
merksam.

– Da wir unsere Funktionsaddressen nicht benutzen, würden wir die bei
Bedarf für eine N-Koop Seite benutzen.

– Der Amazonbeschluss

Es gibt außerdem einige Beschlüsse, die aufgrund ihrer Art nicht gültig sein
können, bzw. nicht mehr von nutzen sind, aber theoretisch noch gelten wür-
den, welche entfernt werden sollten.

Jarons Präsentation zum Beschlussbuch befindet sich in Anhang ??

• Lerngruppenleitung
Es wurden zwei Moodleumfragen erstellt, eine für Lerngruppenteilnehmer und
eine für Lerngruppenleiter. Um mehr Feedback zu erhalten, wird die Auswer-
tung in diesem und nicht schon im letzten Semester durchgeführt.

• Bankwechsel
Wir waren bei einigen Banken und haben leider festgestellt, dass ein Bank-
wechsel nicht lukrativ und möglich zugleich zu sein scheint. (Siehe TOP 4)

• GO-Regelung Barkassenwart
Die Verfahrensweisen des Barkassenwartes wurden überarbeitet und sind in
der GO vom 09.01.2024 in §4 V-VII zu finden.

Noah berichtet auch noch von Dingen die Außerhalb des Fachschaftsrates geschehen
sind.

• ZaPF

– Zusammenkunft aller Physik Fachschaften

– Findet jedes Semester statt

– Die nächste findet in Kiel statt

• Gremien und Berufungskommissionen
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– Siehe TOP 3

• FSVK

– Siehe TOP 3

Zuletzt stellt Noah einige Statistiken vor (Siehe Folie). Es hat sich herausgestellt,
das Max und Wiki doch bei jeder Sitzung dabei waren. Sie waren nur nicht in der
Lage ihren eigenen Namen in die Liste der anwesenden Räte einzutragen.

Die Präsentation befindet sich in Anhang ??.
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TOP 3 Bericht aus den Gremien
Noah übergibt an Max.

Es wird eine Übersicht über die Gremien in denen die Fachschaft aktiv ist gege-
ben. Auf folgende Gremien wird im Detail eingegangen.

• Fakultätsrat

– Oberstes Gremium der Fakultät

– Bestätigt Beschlüsse der anderen Gremien

• Studienbeirat

– Studierende besitzen Mehrheit

– Angelegenheiten in Lehre, Studium und Prüfungen werden diskutiert

• FSVK

– Uniweites Gremium

– Besteht nur aus Studierenden

– Dient zum Austausch mit anderen Fachschaften

– Unterstützen bei der Finanzierung von Veranstaltungen

Max ist fertig und Noah ist wieder dran.

Die Präsentation zum Gremienbericht findet sich in ??
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TOP 4 Bericht des Finanzreferenten
Noah übergibt nun an Leon. Er bringt uns tolle Geschichten aus dem Land des
Haushaltsplanes und der Finanzen mit.

Er erklärt, wie der Haushaltsplan zu lesen ist und macht auf folgende Sachverhalte
aufmerksam.

• Kontoführungsgebühren sind dramatisch gestiegen (ca. 45%)

– Dies entspricht einem Anstieg von 229,56 EUR im HHJ 22/23 auf 334,68
EUR im HHJ 23/24

• Es wurden mehr Gelder für Sachmittel verwendet

• Die Erstsemestereinführung wird weniger Budget zur Verfügung haben

– Dies ergibt sich dadurch, dass die FSVK vermutlich nicht mehr drei son-
dern nur zwei 500 EUR Anträge für unsere ESE genehmigt

Nachdem Leon auf den Haushaltsplan eingegangen ist, zeigt er uns, dass wie geplant
200 EUR in die Rücklagen gelegt werden konnten.

Nun geht er auf den Bankwechsel ein. Als Auftrag der VV vom WiSe 23/24 sollte
der Fachschaftsrat sich bei lokalen Banken erkundigen und im Falle eines besseren
Angebotes die Bank wechseln.

Zum jetztigen Zeitpunkt, wurde die Bank nicht gewechselt. In Betracht gezogen
wurden die

• GLS

• Targobank

• Volksbank

Die GLS weißt deutlich günstigere Gebühren auf, jedoch ist es nicht möglich ohne
eine Karte dort Bargeld einzuzahlen. Eine Karte kann jedoch nur an eine Person mit
einer Kontovollmacht übergeben werden. Da wir ein Vieraugenprinzip brauchen, ist
dies also leider nicht möglich.

Die Targobank nimmt leider keine Fachschaften an, es müsste also eine Privatper-
son aus dem Finanzteam das Konto unter ihrem Namen führen. Da das Finanzteam
möglicherweise alle 6 Monate ausgetauscht werden könnte, wäre dies eher schlecht.

Die Volksbank wurde bereits von Friedrich Strube, dem Finanzreferent vor Leon,
besucht und wieß ähnliche Gebühren wie die Sparkasse auf. Ein Wechsel würde also
höchstens zu geringen Einsparungen führen, jedoch würde sich der Mehraufwand
nicht lohnen.
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Es wurde jedoch vor kurzem in der FSVK angesprochen, dass eine andere Fach-
schaft zur Volksbank gewechselt ist und diese mittlerweile bedeutend günstiger ist
als die Sparkasse. Das nächste Finanzteam möchte sich mit der Volksbank in Kon-
takt setzen.

Leon dankt dem Finanzteam für das Semester und den Anwesenden für ihre Auf-
merksamkeit.

Der Finanzbericht befindet sich in ??.
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TOP 5 Entlastung des alten Fachschaftsrates, des
Finanzreferenten und der Kassenwarte

Es werden zuerst von Noah zwei Verfahrensvorgänge vorgeschlagen.

• Es wird über den Rat im Allgemeinen, sowie das Kassenteam gleichzeitig ab-
gestimmt.

• Es wird über den Rat, den Finanzreferenten und die Kassenwarte einzeln ab-
gestimmt.

Wir stimmen zunächst über die Wahl des Vorschlages ab.

Antrag (Noah): Es soll über die Entlastung des Rates, des Finanzreferenten und
der Kassenwarte in einem Antrag entschieden werden.
Ergebnis: Einstimmig angenommen

Antrag (Noah) Der Fachschaftsrat, der Finanzreferent und die Kassenwarte wer-
den entlastet.
Ergebnis: Einstimmig angenommen

Der ehemalige Fachschaftsrat, sowie sein Finanzteam, sind nun entlastet. Danke
für euer Vertrauen.
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TOP 6 Wahl eines neuen Fachschaftsrates
Noah verkündet das nun die Wahlen stattfinden werden und übergibt an Günther.
Er bittet zunächst um Wahlhelfer, dazu melden sich:

• Giosch Dittmann

• Philipp Beißner

• Friedrich Strube

Günther stellt das Wahlverfahren vor

• Vorstellung der Kandidaten

• Misstrauensanträge

• Wahl des FSRs

• Verkündung des Ergebnisses

• ggf. Stichwahlen/Losziehungen

Zur Wahl für den Fachschaftsrat SoSe24 stellen sich folgende Kandidaten auf.

Name, Vorname – Kandidierende

Burmester, Kira Mark, Jasmina
Eichhorn, Noah Mischo, Amanda
Engbrecht, Lilly Moczarski, Maximilian
Hammerschidt, Georg Pestka, Wiktoria
Hollekamp, Pascal Petersen, Lars
Hupperts, Leoni Petrasch, Daniel
Kazatsky, Alexander Schönwitz, Jaron
Krebs, Cederik Schumacher, Alina
Machunze, Leon

Günther fragt nun ob jemand der Anwesenden wünscht einen Misstrauensantrag
zu stellen. Es wird ein Misstrauensantrag gestellt, dieser folgt im Wortlaut.

Misstrauensantrag (Maximilian Moczarski): „Hiermit stelle ich einen Miss-
trauensantrag gegen Lilly Engbrecht nach §12 Abs. 5 aus den folgenden Gründen:

• Sie trifft regelmäßig unangemessene Äußerungen mit zum Teil aggressivem
Ton, welche auch die Ratsarbeit erschwert haben.

• Sie hat mehrfach andere Ratsmitglieder bloßgestellt bzw. diesen gegenüber die
Drohung geäußert, dies zu tun und ihnen z.B Amtsverweigerung vorzuwerfen.

• Sie hat den Rat als Druckmittel gegen Einzelpersonen genutzt und stellt dabei
Situationen verzerrt dar
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• Sie hat vermehrt Fachschaftsmitgliedern die Gremienarbeit aus persönlichen
Gründen erschwert

• Sie hat mehrfach ausgesagt, dass sie sich über einige Probleme im Klaren ist,
ist jedoch auch nach mehreren Gesprächen nicht bereit an sich zu arbeiten

• Aufgrund dieser Probleme haben bereits mehrere Personen den Rat verlassen.
Noch dazu ziehen andere im Falle ihrer Wiederwahl dies auch in betracht

Ich stelle damit außerdem einen Antrag auf anonyme Abstimmung.“

Es findet sich Kritik an diesem Misstrauensantrag, angesprochen wurde

• Vorherige Gespräche waren nicht eskalierend genug. Ein eskalierendes Ge-
spräch hätte vielleicht Wirkung gezeigt.

• Der Misstrauensantrag sei in der Sache unspezifisch und vage formuliert.

Max verteidigt den Misstrauensantrag damit, dass dieser in Zusammenarbeit mit
mehreren Personen formuliert wurde und ihnen ihre Anonymität zur Vermeidung
von negativen Folgen wichtig ist, wodurch einige Argumente weniger aussagekräftig
sind, als möglich wäre.

Günther erläutert den Wahlvorgang des Misstrauensvotum. (Siehe ANHANG)

Wie bereits im Antrag gefordert, wird eine anonyme Abstimmung durchgeführt.
Ergebnis: 23 dafür - 7 dagegen - 9 Enthaltung

Da Misstrauensanträge einer 2
3

Mehrheit bedürfen, und diese hier bei 26 Stimmen
liegt, ist der Antrag nicht angenommen.

Somit darf zu dieser Wahl kein weiterer Misstrauensantrag gegen Lilly Engbrecht
gestellt und kein weiterer Misstrauensantrag von Maximilian Moczarski gestellt wer-
den.

Es werden keine weiteren Misstrauensanträge gestellt.

Nun wird die Anzahl der Ratsplätze bestimmt. Dazu wurden folgende Vorschläge
gesammelt.

• 17

• 16

• 15

• 14

• 12
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Es wird so vorgegangen, dass anfänglich bei der höchsten Ratsmitgliederzahl ab-
steigend über die Vorschläge abgestimmt wird. Wird ein Vorschlag angenommen,
werden möglicherweise folgende Vorschläge verworfen.

Es folgt zunächst die Abstimmung über 17 Ratsplätze.

Antrag (Günther): Der Fachschaftsrat soll maximal 17 Mitglieder besitzen.
Ergebnis: 10 dafür - 24 dagegen - 6 Enthaltungen

Damit ist der Antrag über 17 Ratsplätze abgelehnt.

Es folgt nun die Abstimmung über 16 Ratsplätze.

Antrag (Noah): Der Fachschaftsrat soll maximal 16 Mitglieder besitzen.
Ergebnis: 19 dafür - 13 dagegen - 7 Enthaltungen.

Damit ist der Antrag über 16 Plätze angenommen.
Über die Anträge zu 15, 14 und 12 Ratsplätzen wird nicht weiter abgestimmt.

Name, Vorname – Stimmen

Eichhorn, Noah S 39 Mark, Jasmina 34
Moczarski, Maximilian 38 Petersen, Lars 34
Machunze, Leon 37 Burmester, Kira 32
Schönwitz, Jaron 37 Hupperts, Leoni 32
Krebs, Cederik 35 Schumacher, Alina 32
Mischo, Amanda 35 Kazatsky, Alexander 29
Pestka, Wiktoria 35 Petrasch, Daniel 20
Hammerschmidt, Georg 34 Engbrecht, Lilly* 7
Hollekamp, Pascal 34

S Sprecher | † Annahme der Wahl ausstehend | * Zieht nicht in den Rat ein

Günther erklärt, dass ein Einziehen in den Rat durch nachrücken nur dann möglich
ist, wenn die 30% Hürde überwunden wurde. Ist dies nicht der Fall, ist ein nach-
rücken unmöglich.

Mehr zum Wahlverfahren kann auch in unserer Satzung in §§11, 12 gefunden werden.
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TOP 7 Aufstellung einer Wahlliste für die Fakul-
tätsratswahl

Günther erklärt die Wahl für die Fakultätsratsliste. Er stellt dabei explizit, mehr-
fach fest, dass wir nicht den Fakultätsrat wählen, sondern die Reihung der von der
Fachschaft gestellten Liste.

Günther erklärt, dass jeder so viele Stimmen wie Kandidaten besitzt.

Für die Liste für den Fakultätsrat, stellen sich folgende Fachschaftsmitglieder auf.

Name, Vorname – Stimmen

Brockhaus, Jonas Moczarski, Maximilian
Engbrecht, Lilly Pestka, Wiktoria
Kazatsky, Alexander Petersen, Lars
Köhler, Vivien Schönwitz, Jaron

Nach der Wahl steht folgende Reihung fest.

Name, Vorname – Stimmen

Köhler, Vivien 24 Kazatsky, Alexander 14
Moczarski, Maximilian 20 Schönwitz, Jaron 9
Brockhaus, Jonas 17 Petersen, Lars 8
Pestka, Wiktoria 16 Engbrecht, Lilly 6

Mehr zum Wahlverfahren kann auch in unserer Satzung in §§11, 13 der Satzung
der Fachschaft gefunden werden.

Wir danken den Wahlhelfern und der Wahlleitung für ihre tatkräftige Unterstüt-
zung!
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TOP 8 Arbeitsaufträge für den Fachschaftsrat
Es werden zunächst generelle Ideen für die Arbeitsaufträge gesammelt. Diese werden
danach ausformuliert und der Reihe nach abgestimmt.

Antrag (Noah): Der Rat soll sich dafür einsetzen, dass die Studierenden eine
Wahlfreiheit bei der Wahl der Lerngruppen haben.
Ergebnis: 15 dafür - 1 - dagegen - 0 Enthaltungen

Antrag (Noah): Der Rat soll sich bei der Umstrukturierung des EWA-Moduls
miteinbringen.
Ergebnis: 16 dafür - 0 dagegen - 1 Enthaltung.

Antrag (Noah): Der Rat soll nach geeigneten, neuen Whiteboards für die Stu-
diräume recherchieren und einen entsprechenden Antrag in den QVA einbringen.
Ergebnis: 11 - dafür - 0 dagegen - 3 Enthaltungen

Es wird dem Antrag beigefügt, dass sich auch über Kreidetafeln Gedanken gemacht
werden könnten. Dies gehört aber nicht dem Antrag an.

Antrag (Noah): Der Rat soll sich mehr mit Awareness und Gleichstellung aus-
einandersetzen, bspw. über Kontakt mit der Autismus-Gewerkschaft.
Ergebnis: Mit 14 Stimmen einstimmig angenommen.

Antrag (Noah): Der Rat soll die kommende VV so vorbereiten, sodass die vor-
aussichtliche Dauer der Berichte zur Ratsarbeit und zu den Gremien 45 min nicht
übersteigt.
Ergebnis: 10 dafür - 2 dagegen - 1 Enthaltung

Antrag (Noah): Der Rat soll sich Gedanken über Maßnahmen zur Erhöhung der
Teilnahme der Studierenden jeglicher Semester an der VV machen.
Ergebnis: Mit 14 Stimmen einstimmig angenommen.

Antrag (Noah): Das Beschlussbuch soll weitergeführt werden und auf aktuellen
Stand gehalten werden. Auf der nächsten Konstituierenden Sitzung soll das Be-
schlussbuch zur Kenntnis genommen werden. Der Rat soll sich Gedanken dazu ma-
chen, dass das Beschlussbuch weiterhin von künftigen Räten geführt wird.
Ergebnis: 6 dafür - 4 dagegen - 3 Enthaltung
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TOP 9 Verschiedenes
Jaron hat einige stilistische Änderungen am Fachschaftslogo durchgeführt und prä-
sentiert uns seine Ergebnisse. Siehe ??.

Es wird großes Lob ausgesprochen und nach Eigenaussage auf hohem Niveau ge-
meckert.

• Die Dicke des Striches auf dem Logo wirkt unpassend

• Jemand empfindet das „Ruhr Universität“ als zu groß

Jaron wird das Logo weiter variieren und zu einem späteren Zeitpunkt zur Abstim-
mung bereitstellen.
Es wird hier nicht abgestimmt.

Jaron hat auch eine Vorlage für ein offizielles Fachschaftsschreiben erstellt. Die-
ses ist strukturell mit denen der RUB identisch. Siehe ??

Auch hier wird nichts beschlossen.

Patrick ist größtenteils großer Fan.

Ende: 19:15 Uhr

Bochum, 23. April 2024

Wahlleitung Protokollführung
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